

**Bizkaia**  
foru aldundia  
diputación foral

# KIROLAREKIN BAT

## CON EL DEPORTE

### Una carrera que cotiza al alza

➔ El oro en el estatal universitario ha sido el último éxito de la taekwondista bilbaína Jone Magdaleno

Ramón Suso

Bilbao

➔ Jone Magdaleno comenzó con solo cinco años a practicar taekwondo en el Club Gimnástico Bilbao dirigida por sus padres, maestros de este deporte. Entonces era como un juego, participando junto a su hermano y otros compañeros de entrenamiento en la modalidad de técnica.

Durante esta etapa infantil comenzaron a llegar los primeros éxitos, llegando a ganar el Campeonato de España y la medalla de bronce en el Europeo de 2013. Ese año quiso probar el combate y, así, comenzó su andadura en esta modalidad olímpica.

Tenía una buena base proporcionada por el trabajo de técnica y solo un año después, en 2014, la selección española le llamó para participar en el Mundial junior. Ese mismo año se adjudicó el Open internacional de Turquía y también se colgó la plata en el Europeo por clubes.

En 2015 siguió engordando su palmarés, ya que Jone consiguió la medalla de plata en el Campeonato de España sub-21 y la de bronce en el Estatal absoluto. Además, con la ayuda del patrocinio de la Diputación y su esfuerzo personal participó en algunas competiciones internacionales en Austria, Polonia, Bélgica, Alemania o Marruecos,

que le sirvieron para ir adquiriendo experiencia. Terminó el año siendo convocada de nuevo por la selección española para participar en el Open de Marruecos, donde obtuvo una medalla de bronce.

En este 2016 y después de quedar tercera en el Campeonato de España absoluto, siendo superada por la representante en los próximos Juegos Olímpicos de Río de Janeiro, se desplazó a Bélgica para participar en un Open de categoría G1, donde ganó una valiosa medalla de plata, que le ha situado en un destacado puesto, el número 71 del ranking mundial.

Tras el pequeño traspie que supuso la inesperada derrota en primera ronda en el Campeonato de España sub-21 "me falló un poco la cabeza, tuve un mal día", explica,

su logro más reciente ha sido la medalla de oro que se colgó en el Campeonato de España Universitario en la categoría de peso ligero (-62 kilos), que se disputó el mes pasado en la localidad murciana de Los Alcázares. "Me hizo mucha ilusión este título, porque era el primer campeonato universitario al que iba y aparte, como fui por la Universidad de Deusto, en la que siempre he querido estudiar, pues acabé bastante contenta de poder representarles y hacer ese buen papel", señala Jone.



Jone Magdaleno La bilbaína tiene un gran presente y un mejor futuro en el taekwondo. FOTO: MD

Y ahora, esta bilbaína que cumplirá 19 años el próximo 22 de julio participará en los próximos Juegos Europeos Universitarios, que se celebrarán del 21 al 26 de julio en la ciudad croata de Rijeka, representando de nuevo a la Universidad de Deusto, donde acaba de finalizar el primer curso del Grado de Derecho con una media de notable. Jone adelanta que "todavía no

sé qué rivales voy a tener en el Europeo, pero en principio voy con muchas ganas de hacerlo bien".

Para preparar esta cita de la mejor forma posible, se desplazará el próximo 1 de julio a Australia. Acompañada por una histórica campeona de taekwondo, la plantillarista Elaia Torrontegui, entrenará junto a algunas de las figuras de las Antípodas y también se en-

contrará allí, entre otras, con la selección de China Taipei. "Elaia es la mejor compañía que podía llevarme, porque tiene un palmarés y una experiencia muy grande", explica Jone.

Además de disfrutar de esta experiencia, confía en tener la oportunidad de aprender otras formas de entrenar y competir que le ayuden a subir puestos en el ranking para empezar a pensar en el próximo ciclo olímpico de Tokio 2020. "Es posible soñar con ir a la Olimpiada de Japón, pero sé que habrá que trabajar mucho", apunta la taekwondista bilbaína.

Jone se siente satisfecha del trato que se le da a las féminas en el taekwondo: "En mi club hay total igualdad. Puede haber gente con una mentalidad más machista, pero con las personas que trato de forma habitual no siento ninguna discriminación. Además, en mi caso, con unos padres como los míos que hacen taekwondo la cosa siempre ha estado muy equilibrada, se entiende mejor".

#### Agradecida a sus padres

Precisamente, Jone no puede evitar acordarse de todo lo que le aportan sus padres y mentores, Arturo Magdaleno y Marisa Albizu: "Les estoy muy agradecida por el esfuerzo que han hecho durante esta temporada, que ha sido dura, para que yo pudiera salir a competir fuera. Tanto en la faceta económica como en el apoyo moral han sido muy importantes para mí" ●

